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ГАЗЕТА САРАПУЛЬСКОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА “ЭЛЕКОНД” 

Издается с августа 1978 года

■ Производительность труда

■ Люди завода

■ Главное - здоровье

■ Профсоюзная жизнь
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В МОЛОДЕЖИ НАШЕ
ПРОДОЛЖЕНЬЕ

Сергей и Татьяна Сапожниковы, их дети Иван и Алиса

В 2023 году звание «Лучший молодой рабочий» Советом директоров акционерного общества «Элеконд» 
присвоено Сергею Александровичу Сапожникову, автоматчику холодновысадочных автоматов заготовитель
ного механоштамповочного цеха. Знакомство с ним позволило составить представление о том, какие они, луч
шие молодые рабочие кадры завода сегодняшнего дня.

У Сергея Александровича Сапожникова по окончании школы в жизненном багаже уместились два курса 
факультета информационных технологий Удмуртского государственного университета, служба в рядах Рос
сийской Армии, учеба в Речном училище, работа мотористом-лебедчиком на земснаряде в порту «Сарапул», 
женитьба. Все по зову сердца. Каждый жизненный этап обогащал, приносил новые знания и опыт.

Рождение сына заставило круто изменить ставший уже привычным образ бытия. Речник сошел на берег. 
Информация о вакансии на заводе «Элеконд» стала определяющей для нового профессионального выбора. 
С тех пор вот уже восемь лет он в качестве автоматчика холодновысадочных автоматов оттачивает рабочие 
навыки.
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Глава Удмуртии А.В. Бречалов встретился 
с активистами ветеранских организаций Сарапула

Городское ветеранское сообщество 
уделяет большое внимание патриоти
ческому воспитанию молодежи: про
ходят уроки мужества, осуществляет
ся участие в таких мероприятиях, как 
«Зарница», марши Победы, Георгиев
ская ленточка, «Эстафета поколений», 
«Служить России», оказывается все
сторонняя помощь в пополнении элек
тронной книги «Память Сарапула».

«У меня особое отношение к ваше
му городу. Благодаря активным жите
лям, отцам города, предпринимателям 
он за несколько лет совершил рывок. 
Дача П.А. Башенина стала визитной 
карточкой не только Сарапула, но и 
всей Удмуртии. Количество теплохо
дов, которые в этом году причалят в 
городе, вновь побьет рекорд. Мы на
чали строить поликлинику, осенью 
откроем физкультурно-оздоровитель
ный комплекс с бассейном», - расска
зал Александр Владимирович.

Представители ветеранских орга

низаций попросили Главу Удмуртии 
оказать содействие в обучении людей 
серебряного возраста компьютерной 
грамотности, также на встрече была 
озвучена проблема с маршрутизацией 
пациентов при оформлении группы 
инвалидности. Оба вопроса взяты на 
контроль.

По словам председателя Совета ве
теранов АО «Элеконд» Людмилы Ва

сильевны Карнауховой, которая также 
принимала участие в поездке, встреча 
прошла в благожелательной обста
новке и в конструктивном ключе: «У 
руководства нашей республики при
сутствует живой интерес и желание 
помочь людям старшего поколения. 
Эта поддержка очень много значит».

Юлия Лошкарева
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С.В. Ермаков, начальник участка 
механоштамповки: «Трудовая дея
тельность Сергея Александровича Са
пожникова на предприятии началась 
в 2015 году. Он занимается выдавли
ванием алюминиевых корпусов серии 
К50-..., К58-... При его непосредствен
ном участии и им лично проводилась 
доработка оснастки для выполнения 
программ нескольких опытно-кон
структорских работ. На данный мо
мент он участвует в испытаниях но
вых изделий К50-92, К58-35, К50-94.

Сергей Александрович знает все 
спецификации, отлично ведет техпро
цесс, профессионально владеет изме
рительным инструментом.

Являясь бригадиром участка вы
садки алюминиевых корпусов, тем 
самым активно способствует выпол
нению плановых заданий. Он комму
никабелен, легко находит общий язык 
с коллегами. В коллективе пользуется 
уважением и авторитетом. На протя
жении всех лет активно участвует в 
общественной жизни цеха и завода».

Энергии С.А. Сапожникова хва
тает на многое. Ни одно значимое 
дело молодежного движения завода 
не проходит без его участия. Чем для 
него является Совет молодежи? - Это 
творческая, наполненная интересны
ми событиями жизнь, дружеский круг 
единомышленников, проба собствен
ных возможностей в разных делах, по-

Председатель Совета директоров 
АО «Элеконд» М.А. Козлов вручает 

награду С.А. Сапожникову, 2 июня 2023 г.

зитивные эмоции, чувство нужности 
людям.

На счету у Совета молодежи мно
жество славных дел. Помимо эколо
гических акций и других социально 
значимых мероприятий участие в 
праздничных мероприятиях перед на
чалом рабочего дня накануне красных 
дат календаря. Отметим, что самыми 
напряженными у Совета молодежи 
бывают весенние месяцы. Это респу
бликанский фестиваль работающей 
молодежи «Жара», городской фести
валь творчества «Сарапул молодой», 
День трудовой славы завода.

А еще Сергей Александрович Са
пожников и Игорь Валерьевич Илин-

баев входят в Молодежный парламент 
города Сарапула. Здесь нужны их 
творческий опыт и интеллектуальный 
потенциал. Они участвуют в важной 
общественной работе на благо моло
дого поколения горожан.

Три года назад оба прошли нешу
точный конкурсный отбор, проводи
мый работниками Администрации 
города. Любая предложенная тема 
должна была стать предметом четко
го изложения решения обозначенной 
проблемы в паре с оппонентом. Благо
даря успешному участию в открытом 
диалоге молодые элекондовцы были 
приняты в состав Молодежного пар
ламента.

Здесь пригодились организатор
ские способности, творческое мыш
ление для планирования работы. В 
копилке молодых заводчан работа с 
детьми с ограниченными возможно
стями здоровья, трудными подростка
ми, другими категориями юных сара- 
пульцев.

А дома семья, супруга Татьяна 
Юрьевна -  соратник в больших и ма
лых делах, работает распределителем 
работ в сборочном цехе 04. Вместе 
всюду: на работе, на отдыхе, в гуще 
событий Совета молодежи, в обще
ственно-политических делах города. 
Пожелаем семье Сапожниковых жиз
ненных успехов, пусть все хорошее 
растет день за днем!

Елена Сальникова



ЗАВОДСКАЯ НОВЬ

28 ИЮЛЯ 2023 № 7 (1380)
НАЦПРОЕКТ 3
Форум

«Производительность 360»
В рамках национального проекта «Производительность труда» 20-21 июля 2023 года в Казани прошел юби

лейный V форум «Производительность 360». За два дня в нем приняли участие более 500 представителей круп
ных и средних компаний из 64 регионов России. В их числе -  специалисты бюро развития производственной 
системы планово-экономического отдела АО «Элеконд».

Подробнее об этом масштабном 
событии мы попросили рассказать ве
дущего специалиста бюро Анастасию 
Витальевну Козлову.

В первый день форума проходило 
12 тематических сессий с фокусом на 
отраслевую экспертизу нацпроекта. 
Среди тем: развитие машиностроения, 
транспортной и металлургической 
отрасли, сельского хозяйства, инфор
мационных технологий и социальной 
сферы. На форуме своим опытом вне
дрения самых эффективных инстру
ментов для роста и развития бизнеса, 
наращивания объемов производства и 
выхода на новые рынки делились бо
лее 70 экспертов. Также обсуждались 
актуальные тренды в профессиональ
ном образовании, вопросы подготовки

сотрудников, чтобы инвестиции в обу
чение приносили только прибыль. Мы 
постарались посетить максимальное 
количество сессий, получили много 
новых знаний.

Во второй день всех участни
ков форума ждали мастер-классы и 
экскурсии на пять предприятий Ре
спублики Татарстан: «Нэфис Кос- 
метикс», «Здравмедтех-Поволжье», 
«Данафлекс-Нано»; «Ледел», «Казме- 
трострой». Мы были в составе госте
вых групп на двух предприятиях.

Продукция завода по производству 
осветительной продукции «Ледел» бо
лее 10 лет используется в России и в 
19 странах мира в освещении дорог и 
тоннелей, складских помещений, офи
сов, школ, детских садов, спортивных 
комплексов, университетов, торговых 
центров, автомобильных парковок и 
так далее. Но если при встрече спро
сить у любого сотрудника компании, 
чем он занимается -  вы ничего не ус
лышите про светильники. Он ответит: 
«Все, чем мы занимаемся -  это делаем 
мир светлее. А светильники -  это про
сто то, в чем мы разбираемся лучше 
всего».

История группы предприятий

«Здравмедтех» началась в 1996 году. 
Сегодня в группу входит шесть про
изводственных предприятий, распо
ложенных в Москве, Екатеринбур
ге, Казани, Новосибирске, Минске, 
Чернигове. Предприятия производят 
широкий ассортимент одноразовой 
медицинской одежды и белья, специ
ализированных операционных ком
плектов, используемых при оказании 
высокотехнологичных видов меди
цинской помощи. Мы были впечатле
ны органичностью, удобством произ
водственных площадок, впечатлил и 
масштаб.

В рамках форума в Казани также 
нам удалось посетить мастер-классы 
по темам: «Как за четыре шага вне
дрить изменения предприятия», «Как 
инструменты бережливого производ
ства влияют на финансовые показате
ли» и «Шесть шагов решения пробле
мы, чтобы она не появлялась вновь».

В наших планах применять полу
ченные на форуме «Производитель
ность 360» знания и умения в своей 
дальнейшей работе по развитию про
изводственной системы в АО «Эле- 
конд».

Юлия Лошкарева

Н.А. Франк, Н.А. Шайхутдинова, А.В. Козлова с другими участниками 
форума «Производительность 360» из Удмуртской Республики
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Сделал себя сам
Служба главного технолога (СГТ) находится на передовой нашего производства. Это слож

ный структурный механизм. Перед коллективом СГТ всегда стоит комплекс сложнейших за
дач. Оперативность их решения -  одно из необходимых условий развития производства.

Службу главного технолога воз
главляет Сергей Анатольевич Ковин, 
главный технолог - главный кон
структор. Мобильность -  одно из 
личностных качеств, которое в его 
профессиональной деятельности вы
ходит на первый план. Иначе нельзя. 
Слишком велик объем каждодневных 
работ. Умение работать в команде на
чало складываться с 1981 года, когда 
С.А. Ковин в качестве электромонтера 
влился в коллектив механоштамповоч
ного цеха. Знания, полученные в ПТУ 
№ 29, позволяли делать уверенные 
профессиональные шаги.

Вскоре он становится мастером по 
эксплуатации электрооборудования, 
а в 1991 году следует назначение его 
заместителем начальника заготови
тельного механоштамповочного цеха. 
Здесь уже на главные позиции вы
ходит умение сплотить команду для 
выполнения поставленных задач. Их 
круг ширится, когда С.А. Ковин ста
новится начальником отдела информа
ционного и технического обеспечения 
- заместителем главного технолога - 
главного конструктора по подготовке 
производства. А через четыре года он 
уже в ответе за всю службу главного 
технолога.

В преддверии знаменательной даты 
в жизни Сергея Анатольевича Ковина

мы адресовали ему наши вопросы:
-  Сергей Анатольевич, в 2008 году 

Вы были назначены главным техноло- 
гом-главным конструктором. По дол
гу службы Вам приходится постоянно 
находиться в информационном поле 
непрерывно развивающейся области 
конденсаторостроения. Мировое кон
денсаторостроение и отечественное 
конденсаторостроение, можно ли их 
сравнивать?

- Сегодня на мировом рынке кон-

Выпускник СГПТУ-29 Сергей Ковин, 
1981 г.

денсаторостроения наиболее известны 
фирмы Vishay, Kemet, AVX. Мы знаем 
их продукцию, наблюдаем за шага
ми их развития, сравниваем изделия 
с нашими по надежности, техниче
ским характеристикам. Сравнительная 
практика показывает, что по качеству, 
техническим характеристикам изде
лия АО «Элеконд» не уступают ана
логам признанных мировых лидеров 
конденсаторостроения.

-  Насколько преуспела за последние 
годы в своем развитии технологиче
ская служба АО «Элеконд»? Каковы 
ее сильные стороны?

- В советский период времени раз
работкой конденсаторов занимался 
научно-исследовательский институт 
ГИРИКОНД, после чего техническая 
документация передавалась предприя- 
тиям-производителям конденсаторов, 
в том числе и на «Элеконд». Завод ос
ваивал изделия и переходил к серийно
му производству.

Более двадцати лет назад жизнь 
заставила нас создать свою конструк
торско-технологическую базу и при
ступить к разработке собственных 
изделий. За эти годы значительно из
менилось оснащение лабораторий, по
явилась современная измерительная 
техника, оборудование для испыта
ний. Изменился и профессиональный

С.А. Ковин в коллективе цеха 01, 1992 г.
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С.Б. Кустов, А.А. Лаукс, О.А. Каменщиков, А.Н. Семакин, О.Б. Барышев, 
С.А. Ковин, С.П. Старостин, Ю.А. Чесноков, А.А. Масалев, 2019 г

Сергей Анатольевич и Светлана Ивановна Ковины, их дочери Наталья 
и Ксения, внуки Егор и Матвей, июль 2023 г.

уровень специалистов, занимающихся 
разработкой новых изделий. Это не 
только специалисты с высшим инже
нерным образованием, но и обладате
ли научной степени кандидата техни
ческих наук и кандидата химических 
наук. В настоящее время на счету 
элекондовских разработчиков 60 соб
ственных изделий, освоенных в про
изводстве. Это результат общего труда 
большого коллектива.

-  Риск или осторожность, что 
в большей степени присутствует в 
выборе методов развития производ
ства?

- Любое новое изделие -  это всегда 
риск. Риск присутствует в любой нова
торской деятельности. Но на помощь 
приходит профессиональная интуи
ция. Успех чаще всего складывается из 
баланса этих составляющих.

-  Какие уроки удалось извлечь в по
стоянно меняющейся ситуации на ми
ровом и отечественном рынках?

- Конструкторско-технологическая 
служба должна знать ситуацию на 
рынке и опережать его потребности на 
шаг или два вперед. Это одно из усло
вий развития.

-  Вам приходится взаимодейство
вать как с российскими партнерами, 
так и с зарубежными. Какие инстру
менты наиболее приемлемы в наши 
дни: дипломатия, натиск или что-то 
иное?

- В первую очередь, дипломатия от
ношений. Но это должен быть диалог 
профессионалов одного уровня, кото
рые в полной мере владеют как общей 
картиной дела, так и его деталями. И, 
если есть точки общих интересов, тог
да может быть применена тактика на
тиска в определении сроков решения 
вопроса, расширения направлений со
трудничества и во многом другом.

-  Есть ли производственная мечта 
у  главного технолога - главного кон

структора АО «Элеконд»?
- Мечта неотрывна от процесса 

развития предприятия: держать ли
дирующие позиции в отечественном 
конденсаторостроении и освоить ми
ровой рынок. У наших изделий для 
этого есть немало шансов. Но главное, 
что все то, что мы производим, пусть 
надежно служит на благо развития 
промышленных отраслей российской 
экономики и укрепляет обороноспо
собность Родины.

С.А. Фофанов, начальник отдела 
алюминиевых конденсаторов - заме
ститель главного технолога - главного 
конструктора: «Сергей Анатольевич 
Ковин как главный технолог-главный 
конструктор несет весь груз ответ
ственности за стабильность техноло
гического процесса. Возглавляя тех
нологическую службу, он курирует 
широкий спектр работ: содержание 
всей конструкторской и технологиче
ской документации; вопросы, связан
ные с необходимыми для производства 
материалами; поиск и приобретение 
нового оборудования, замена устарев

шего. Сегодня осуществляется боль
шой объем работ по расширению про
изводства, как в действующих цехах, 
так и для запуска нового цеха по про
изводству танталовых конденсаторов.

Сергей Анатольевич относится к 
числу профессионалов, которые успе
вают за рабочий день сделать возмож
ное и невозможное. У него есть чему 
поучиться: любой вопрос прорабаты
вает досконально и этого же требует от 
подчиненных. Удивляемся его фено
менальной памяти. Он в подробностях 
может воспроизвести информацию 
многолетней давности.

О таких, как Сергей Анатольевич 
Ковин говорят: «Сделал себя сам!». 
Для нас он -  пример для подражания».

Коллектив службы главного техно
лога поздравляет Сергея Анатольевича 
со знаменательным юбилеем и желает: 

Здоровья, сил и меньше стресса! 
Чтоб ум был острым, как кинжал. 
Технологи -  бойцы прогресса,
А Вы над ними -  Генерал!

Елена Сальникова
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Двадцать лет стажа фрезеровщика 
по шестому квалификационному разряду

Вячеслав Васильевич Вечтомов на «Элеконд» пришел по окончании школы номер семь. В советский период 
ее учащиеся свои первые профессиональные навыки получали на нашем заводе. Производственная практика 
юного Вячеслава Вечтомова проходила на слесарном участке инструментального цеха. А в 1975 году сюда его 
приняли на работу слесарем третьего разряда. В бригаде Юрия Михайловича Кирьянова тогда работало восемь 
человек. Собирали механические узлы сварочных станков-полуавтоматов для сборочных цехов.

Вячеслав Васильевич, Андрей Вячеславович 
и Наталья Васильевна Вечтомовы, июль 2023 г.

Вскоре последовала армейская 
служба, после демобилизации вер
нулся на свой участок. Здесь уже дей
ствовала комсомольско-молодежная 
бригада Виктора Николаевича Сомо
ва. После работы -  занятия спортом: 
лыжи, баскетбол, волейбол. Вячеслав 
Васильевич вспоминает: «Вместе со 
мной в команде играли Владимир Чир
ков, Максим Пластинин, Александр 
Торгашов, Сергей Бывальцев. Хоро
шие были времена!

В своем цехе в свободное время 
присматривался к работе фрезеровщи
ков Игоря Чикурова, Николая Корни
лина. В 1980 году перешел работать по 
новому профилю. Сначала использо
вал опыт мастеров, потом уже работал 
сам. Иногда помогал освоиться в про
фессии молодым работникам».

Профессию фрезеровщика Вяче
слав Васильевич считает творческой: 
из простой болванки получается зача
стую сложная деталь. Коллеги гово
рят о нем так: «Вячеслав Васильевич 
в совершенстве владеет методами и 
приемами работы на всех фрезерных 
станках, находящихся на участке. Его 
заводской стаж -  сорок пять лет. Из 
них 20 лет он работает фрезеровщи
ком по шестому квалификационному 
разряду. На участке изготавливаются 
штампы и прессформы, детали для 
сборочных цехов.

У Вячеслава Васильевича большой 
опыт работы с металлом различных

марок. Профессионально и грамотно 
разбирается в технической докумен
тации, которая поступает на участок 
в чертежах для изготовления деталей 
и конструкций, обладает всеми техни
ческими знаниями, чтобы работать на 
оборудовании.

Вячеслав Васильевич - человек 
прямолинейный, ему свойственно от
стаивать справедливость. Его знают 
не только как профессионала, но и как 
рыбака и активного участника цехо
вой команды на туристических слетах, 
прекрасного семьянина».

В.В. Вечтомов -  глава заводской 
семьи. На «Элеконде» много лет рабо

тала его мама, Валентина Алексеевна 
Вечтомова. При ее участии в качестве 
техника отдела капитального строи
тельства возводились здания админи
стративно-бытового и главного кор
пусов. Позже местом ее работы стал 
сборочный цех 04.

Общий стаж семьи Вечтомовых -  
девяносто восемь лет. В этой сумме 
годы их трудовой деятельности - Вя
чеслава Васильевича, его супруги На
тальи Васильевны, мастера участка 
по отправке готовой продукции от
дела сбыта, сына Андрея Вячеславо
вича, оператора станков с числовым 
программным управлением шестого 
разряда инструментального производ
ства. В 2002 году он пришел учеником 
на электроэрозионный станок. С того 
времени сделал значительные шаги в 
профессии, достигнув высоких вер
шин.

Восьмого июля этого года, в День 
семьи, любви и верности, Вячеслав 
Васильевич Вечтомов отметил слав
ный юбилей. Мы присоединяемся к 
поздравлениям со знаменательной 
датой. Пусть жизнь приносит в дом 
только добрые вести, пусть все в семье 
будут здоровы, полны сил. Пусть всег
да остается место для новых надежд 
на будущее!Заводские баскетболисты А.С. Торгашов, В.А. Чирков, В.Л. Поваренкин,

В.Н. Огнев, С.Г. Бывальцев, В.В. Вечтомов, А.П. Попков, М.А. Пластинин, 1982 г. Елена Сальникова
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•Пускай процветает любая семья!
В календаре российских праздников в 2008 году появилась новая дата, которая с каждым годом становится 

все популярнее -  восьмого июля отмечается День семьи, любви и верности. Укоренились традиции этого празд
ника -  вручение памятной медали «За любовь и верность», в качестве подарка дарят букеты ромашек, поскольку 
этот нежный символ издревле считался на Руси символом любви, проходят концерты, общественные мероприя
тия, чествование семей. Кстати, у молодежи есть поверье, что брак, заключенный именно восьмого июля, будет 
долгим и счастливым.

У нас тоже есть традиции празд
нования этого семейного праздника. В 
2020 году профсоюзный комитет вы
шел с инициативой чествования семей, 
где оба супруга трудятся на нашем 
предприятии, руководство инициативу 
поддержало. В этом году на праздник 
во Дворец культуры «Электрон» были 
приглашены семейные пары, имеющие 
статус многодетных. Заводчане при
шли на праздник с детьми, полным со
ставом. Получилось настоящее семей
ное торжество!

Поздравил с этим теплым, добрым 
праздником генеральный директор АО 
«Элеконд» Анатолий Федорович На
умов. Он пожелал заводским семьям 
взаимопонимания и благополучия, де
тям -  улыбок, радостных событий и бе
зоблачного счастливого будущего. По
желала безграничной любви и крепкой 
духовной связи в семьях председатель 
профсоюзной организации АО «Эле
конд» Ольга Александровна Фатеева. 
Всем семьям были вручены подарки, 
цветы, торты, украсили эту встречу 
творческие номера в исполнении Анны 
Франк, Владимира Шишова, Всеволо
да Фатеева, образцового хореографи
ческого коллектива «Сияние». На па
мять о празднике в семейных альбомах 
остались совместные фотографии.

Еще одна заводская пара была при
глашена на торжественный прием к 
Главе города. По традиции чествова
ли крепкие и дружные сарапульские 
семьи, которые не только много лет 
несут это высокое звание, но и своим 
трудом вносят вклад в развитие города. 
Водитель Виктор Фролович Шемякин 
и контролер измерительных приборов 
и специального инструмента Елена 
Николаевна Шемякина являются при
мером и в многолетней счастливой се
мейной жизни, и в производственной 
деятельности. Оба неоднократно были 
отмечены различными наградами за 
добросовестный труд. Их семейная 
жизнь основана на любви и верности, 
взаимопонимании, уважении, под
держке и бережном отношении друг к 
другу. Дети пошли по их стопам, име
ют дружные крепкие семьи, внуки ра
стут в окружении любви и душевного 
тепла.

С праздником, дорогие заводчане! 
Пусть будет больше радостных пово
дов для заботы друг о друге, пусть во 
всех семьях царят тепло и нежность, 
любовь и взаимопонимание. Как ска
зала писательница Джоан Роулинг, се
мья - это спасательный жилет в бурном 
море жизни.

Юлия Лошкарева
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Он не вернулся из боя...
Судьбы тысяч людей после Вели

кой Отечественной войны остались 
невыясненными, до сих пор продол
жаются поиски без вести пропавших 
солдат, поиск мест захоронений наших 
воинов. Пропавшие без вести во время 
Великой Отечественной войны име
ли особый статус и приравнивались 
к предателям Родины, хотя на самом 
деле они погибли в бою. В то время 
отсутствовали архивные документы 
на погибших, а также велся неполный 
учет участников Великой Отечествен
ной войны, вернувшихся с фронта в 
первые два десятилетия после оконча
ния войны. И нет уже в живых многих 
родственников погибших и умерших, 
которые могли бы сообщить данные 
о них. Главная задача поисковиков 
- вернуть честное имя воинам, про
павшим без вести. В последние годы 
стало доброй традицией ко Дню Ве
ликой Победы проводить работы по 
реконструкции и ремонту памятников, 
а также установлению мемориальных 
плит на местах боев. Тысячи памят
ников и обелисков братских могил по 
всей стране напоминают нам о войне. 
Память о прошлом - это наши дела в 
настоящем.

Синявинские высоты - это возвы
шенность в Кировском районе Ленин
градской области, достигающая 50 ме
тров, ключевое место боев 1941-1944 
гг. Синявинские высоты штурмова
лись в ходе операции «Искра». Нема
ло погибло солдат на Ленинградской 
земле. На мемориале Синявинские 
высоты похоронено 15 тысяч человек, 
которых нашли и опознали. Бои за Си
нявинские высоты и героизм наших 
солдат, которые мужественно боро
лись и часто шли на верную смерть 
ради защиты Родины.

В этом году на Синявинском ме
мориале захоронили 197 останков со
ветских воинов, из которых 10 имен 
удалось установить. Это результаты 
работы поисковых отрядов Тамбова, 
Челябинска, Кирова, Санкт-Петер
бурга, Архангельска. На церемонии 
захоронения приехали внуки и прав
нуки. Поисковый отряд «Гвардия» 25 
лет работает в тех местах, где погибли 
наши герои. Ребята поискового отря
да не только выезжают на места боев 
Великой Отечественной войны, но и 
работают с Книгой Памяти, помогают 
родственникам в розыске документов. 
Работая с Книгой Памяти Сарапула 
внесли уточнения, кто погиб в районе 
Гантовая липка, Гайтолово, Синяви-

но. В ходе поисковых работ, посетив 
воинские захоронения, выяснили, что 
данные погибших солдат на мемо
риальных плитах отсутствуют. Мы 
обратились в Администрацию Киров
ского района Ленинградской области, 
в городской военный комиссариат г. 
Кировска с просьбой об установлении 
мемориальной плиты с фамилиями 
сарапульцев, погибших при защите 
города Ленинграда. Списки погибших 
солдат были сверены с обобщенной 
базой данных «Мемориал».

Инициатива возведения мемори
альных плит принадлежит поисково
му отряду «Гвардия» при поддержке 
военного комиссара города Сарапула, 
Сарапульского, Камбарского и Кара- 
кулинского районов Удмуртской Ре
спублики и лично военного комиссара 
Д.А. Костылева.

Шестого мая 2023 года мемори
альные плиты были установлены на 
двух воинских захоронениях «Синя- 
вино-1» и «Синявинские высоты». В

настоящее время родственники смогут 
посетить могилы своих родных. Сем
надцать наших земляков были увеко
вечены на мемориальном комплексе, и 
ко Дню Победы на могилах воинов мы 
возложили венки и цветы.

Выражаем огромную благодар
ность за помощь в организации по
ездки на воинское захоронение в Ле
нинградской области, на мемориал 
«Синявино» генеральному директору 
АО «Элеконд» А.Ф. Наумову, дирек
тору ЗАО «Сарапульский дрожже
пивзавод» Н.П. Юшкову, директору 
ОАО «Сарапульский ЛВЗ» А.В. Мель
нику, военному комиссару города Са
рапула, Сарапульского, Камбарского и 
Каракулинского районов Удмуртской 
Республики Д.А. Костылеву. Огром
ное вам спасибо за поддержку поиско
вого движения.

С уважением, руководитель 
поискового отряда «Гвардия» 

Татьяна Евгеньевна Кузнецова
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РЕЗУЛЬТАТИВНО
В продолжение мероприятий в рамках Года здоровья 21 июля для проведения консультативных приемов нас посетили 

сотрудники Республиканского клинического онкологического диспансера имени С.Г. Примушко. В июле прошлого года 
высококвалифицированные специалисты этого медицинского учреждения были у нас в рамках республиканских про
грамм «Онкодесант» и «Улица здоровья». И в этот раз их рабочий день в АО «Элеконд» был насыщенным.

За день было осмотрено 109 заводчан, им проведены 
консультаций. Несколько человек из числа жителей ми
крорайона были направлены из поликлиники Элеконд в 
виду сложности случаев.

Прием в заводском здравпункте вели: руководитель 
центра амбулаторной онкологической помощи БУЗ УР 
«Республиканский клинический онкологический дис
пансер имени С.Г. Примушко МЗ УР» Владимир Васи
льевич Дагаков; онколог-уролог Сергей Васильевич Рос- 
сомахин; онколог-хирург Владимир Петрович Кишкан.
Регистрацией и оформлением документации пациентов 
заведовала Юлия Васильевна Абрамова, старший ре
гистратор. По словам наших заводчан, у них остались 
положительные впечатления от встречи с такими серьез
ными специалистами, все получили развернутые ответы 
на вопросы о своем здоровье. Пять работников направ
лены в республиканский онкодиспансер для прохождения дальнейшего обследования, из них: у одного мужчины подозре
ние на рак простаты, одна заводчанка с подозрением на рак молочной железы, трое - по показаниям, касаемым кожного 
покрова. Будем надеяться, что благодаря ранней диагностике, эти случаи разрешатся благополучно.

За высокий профессионализм и большой личный вклад в дело развития системы оздоровления работников АО «Эле- 
конд» медработникам были вручены Благодарственные письма. Еще много слов признательности они услышали в этот 
день устно, и от руководства АО «Элеконд», и от благодарных пациентов.

Юлия Лошкарева

Генеральный директор АО «Элеконд» А.Ф. Наумов и председатель 
профсоюзной организации О.А Фатеева благодарят врачей 

за плодотворную работу

ПАМЯТКА О ПРОФИЛАКТИКЕ ОНКОЛОГИЧЕСКИХ ЗАБОЛЕВАНИИ
В современном мире онкологиче

ские заболевания являются одной из 
главных причин смерти, при этом мно
гие виды рака за последние годы «по
молодели» и встречаются у людей в 
возрасте 25-35 лет, а в ряде случаев и 
в детстве.

Первичная профилактика -  преду
преждение воздействия канцерогенов 
(процесса появления опухоли). В пер
вичную профилактику входит повыше
ние иммунитета организма, нормали
зация образа жизни и питания. Очень 
важным является отказ от курения, 
злоупотребления спиртными напитка
ми, физическая активность, здоровое 
питание и нормализация веса.

Вторичная профилактика -  обнару
жение и борьба с предраковыми забо
леваниями, выявление, профилактика и 
лечение рака на ранних стадиях. К ме
роприятиям вторичной профилактики 
относятся: • мазки на онкоцитологию 
(рак шейки матки); • профилактические 
осмотры; • выявление групп риска; • 
маммография (рак молочной железы); • 
профилактическое КТ легких у куриль
щиков; • тест на ПСА (рак простаты).

Третичная профилактика -  преду
преждение рецидивов (возврата) опу
холи, появления метастазов и новых 
опухолевых заболеваний у излеченных

онкологических больных.
Помните, что болезнь легче преду

предить, чем лечить. Необходимо толь
ко вовремя обратиться к врачу. 

ПРИЗНАКИ РАКА:
1. Необъяснимая потеря веса. Необъ
яснимое снижение веса на 4-5 кг или 
больше, может быть первым признаком 
рака.
2. Длительное повышение температу
ры (лихорадка). Повышение темпера
туры часто наблюдается при раке.
3. Повышенная утомляемость (уста
лость). Усталость может быть важным 
признаком того, что опухоль растет. 
Усталость при некоторых видах рако
вых заболеваний, например, при лейке
мии, может возникнуть на самых ран
них стадиях болезни.
4. Изменения кожных покровов. На
ряду с раком кожи, некоторые другие 
формы рака могут вызывать видимые 
изменения кожи в виде потемнения 
(гиперпигментация), пожелтения (жел
туха), покраснения (эритемы), зуда и 
избыточного роста волос.
5. Боль. Боль может являться ранним 
признаком нескольких опухолей, на
пример, костей.

Правила здорового образа жизни, 
которые помогут предотвратить рак:
1. Принципы профилактического (про

тиворакового) питания: ограничение 
потребления алкоголя; ограничение 
потребления копченой пищи (в ней 
содержится значительное количество 
канцерогенов, нитритов); уменьшение 
потребления красного мяса (до двух 
раз в неделю) и жира, поскольку в жи
рах содержатся канцерогены; употре
бление растительной клетчатки, содер
жащейся в цельных зернах злаковых, 
овощах, фруктах.

Продукты, обладающие профи
лактическим действием в отношении 
онкологических заболеваний: овощи, 
содержащие каротин (морковь, поми
доры, редька и др.); овощи, содержа
щие витамин С (цитрусовые, киви и 
др.); капуста (брокколи, цветная, брюс
сельская); цельные зерна злаковых 
культур; чеснок.
2. Отказ от курения. Научно доказано, 
что вдыхание табачного дыма увели
чивает риск развития злокачественных 
опухолей.
3. Регулярная физическая активность 
предотвращает развитие многих ви
дов рака. Всего 30 минут умеренных 
упражнений каждый день помогает 
снизить риск рака на 30-50%.

Источник: https://rb-sarai.medgis.ru

https://rb-sarai.medgis.ru
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Всегда и во всем первые!
В последнюю субботу июня в нашей стране отмечался праздник актив

ных, смелых, энергичных -  День молодежи России. Посвященное этому 
празднику расширенное совещание с участием генерального директора АО 
«Элеконд» А.Ф. Наумова прошло в конференц-зале 28 июня. Приветствуя 
участников встречи, Анатолий Федорович подчеркнул, что молодежь пред
приятия во всех начинаниях всегда была на первых позициях -  в спорте, 
общественной сфере, в культурно-массовых мероприятиях, в волонтерской 
деятельности, во всероссийском движении Клуба веселых и находчивых, в 
патриотических акциях и проектах по поддержке и оказанию помощи лю
дям старшего поколения, что, без сомнения, является поводом для гордости.

Вручая Благодарности и Почетные грамоты городского уровня, пред
седатель профсоюзной организации АО «Элеконд» Ольга Александровна 
Фатеева пожелала молодым людям не останавливаться на достигнутом, 
мечтать и смело воплощать свои идеи в жизнь.

Юлия Лошкарева

МОЛОДЕЖЬ УДМУРТИИ ИЗУЧАЕТ САРАПУЛ
В четверг 20 июля в Сарапул при

ехала большая делегация от предпри
ятий Удмуртии -  молодые работники 
Ижевского электромеханического за
вода «Купол», завода «Ижсталь», Че- 
пецкого механического завода, Ижев
ского мотозавода «Аксион-холдинг».

Экскурсия началась с АО «Эле
конд», в ходе которой генеральный ди
ректор А.Ф. Наумов рассказал историю 
развития завода, его значимых дости
жениях, особое внимание было уделе
но изготавливаемой продукции. Далее 
последовала экскурсия по отделам 
и цехам, которую провел начальник 
службы производства С.В. Галанов.

Следующей путевой точкой стал 
Сарапульский электрогенераторный 
завод, здесь показали новое оснаще
ние и производственное оборудова
ние. На Сарапульском радиозаводе мы 
посетили музей, где узнали историю

предприятия. В завершении ведущий 
специалист по связям с общественно
стью нашего завода Е.П. Сальникова 
провела экскурсию по Сарапулу - ста
ринному купеческому городу. Всем 
гостям были вручены подарки от пред
приятий.

Эта встреча для нас, молодых ра
ботников, была очень интересной. Мы 
много общались, обсуждали не толь

ко рабочие темы, но и вопросы орга
низации интересных корпоративных 
мероприятий, которые, как известно, 
сплачивают коллектив и формируют 
позитивный имидж компании.

Мы с нетерпением ждем продол
жения, надеемся на новые встречи с 
коллегами из других предприятий Уд
муртии.

Сергей Щурков
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Турист ическому слету быть! 

В опреки всем прогнозам погоды
В субботу 22 июля в девятнадцатый раз прошел тра

диционный летний туристический слет среди работников 
АО «Элеконд». Участие в нем приняли 22 команды, из 
которых три - гости турслета, давно ставшие друзьями, - 
представители коллективов Дворца культуры «Электрон», 
Сарапульской городской больницы, Совета ветеранов за
вода.

В этом году участникам почти повезло с погодой. 
Дождь шел с самого утра и закончился лишь к обеду. Но, 
как известно, элекондовцы славятся своим упорством, 
единством, дружбой и силой духа! Ни одна хмурая про
ливная туча, ни один высокий скользкий подъем, ни одна 
глубокая лужа не смогли испортить улетно-турслетного 
настроения наших заводчан.

Торжественное открытие началось с приветственных 
слов генерального директора А.Ф. Наумова и председа
теля профсоюза О.А. Фатеевой с пожеланием всем участ
никам успешного и безопасного прохождения непростых 
заданий турслета. Его темой в этом году стали наши лю
бимые фильмы. Яркие костюмы, артистичность и харизма 
актеров радовали зрителей.

Началась туристическая полоса: многочисленные эта
пы на земле, в воздухе, на воде. Скучать никому не при
шлось. Финишировав, мокрые, но счастливые участники 
вернулись в свои лагеря перевести дух, отдохнуть, пере
кусить и подготовиться к завершающему вокальному кон
курсу.

Высоко оценили творческие номера «Визитка» и «Ту
ристическая песня» члены жюри Ольга Теплякова, на
чальник сектора социокультурной деятельности Управле
ния культуры, спорта и молодежной политики г. Сарапула; 
Марина Щербакова, режиссер массовых представлений и 
праздников Дворца культуры радиозавода; Никита Ста
родумов, заведующий сектором по работе с молодежью 
Дворца культуры радиозавода.

По итогам туристического слета 2023 года определена 
тройка победителей: 1 место заняла команда сборочного 
цеха 06 «Винни Пух и все, все, все», 2 место у команды ин
струментального производства «Неуловимые мстители», 
на 3 месте - команда сборочного цеха 04 «Ну, погоди!». 
Поздравляем с заслуженной победой!

Анна Токарева
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Дождь в этот день не был неожиданностью, все участ
ники и организаторы были готовы к турслету в любую 
погоду. Двадцать второго июля 22 команды участников, 
огромная команда организаторов, судей и, конечно, бо
лельщиков - целая армия смелых, активных и сильных лю
дей, что им какой-то дождь! Пока устанавливали лагерь, 
промокли, привыкли и забыли о нем.

Тема турслета были любимые советские художествен
ные или мультипликационные фильмы. Визитки и фи
нальные песни команд были посвящены именно им. А 
остальное - спорт, сила, выносливость, а главное команд
ный дух. Визитка в дождь - это что-то не обычное. Костю
мы! Юмор! Неожиданные интерпретации знакомых всем 
сюжетов.

С обеда выглянуло солнце и стало радостнее на душе. 
Обед на природе! Это отдельная тема. И вот все сложные 
испытания позади. Остался песенный конкурс, яркий и ве
селый. Откуда только силы брались? А потом весь коллек
тив турслета дружно поздравлял сотрудницу поликлиники 
«Элеконд» Рамзилю Муллахметову с юбилейным Днем 
рождения. Это было трогательно до слез. Помимо грамо
ты, цветов и подарков для именинницы прозвучала песня 
в исполнении Владимира Шишова и Вячеслава Шляпина.

Затем состоялась торжественная церемония награжде
ния. Подарки, аплодисменты и фото на память. Финалом 
мероприятия стала песня «Мы единое целое», потому что 
мы действительно одна большая крепкая семья!

Спасибо Федерации спортивного туризма г. Сарапула, 
команде организаторов за масштабную работу в проведе
нии туристического слета и, конечно, всем участникам. 
Мы преодолели себя, мы смогли! И уезжали все с базы 
отдыха «Ивушка» с одним желанием - вернуться вновь.

Елена Мерзлякова



ЗАВОДСКАЯ НОВЬ

28 ИЮЛЯ 2023 № 7 (1380) СПОРТ 13
Лучшие в спорте

Команда лыжников и легкоатлетов поздравляет с юбилеем своего тренера - лыжника, легкоатлета, биатлониста, три
атлониста, велогонщика, пловца Андрея Николаевича Пименова. От всего сердца желаем богатырского здоровья, спор
тивных успехов и неиссякаемого второго дыхания. Пусть каждый день будет наполнен новыми достижениями, рекордами 
и победами, всегда добивайся высот, будь собой, развивайся и совершенствуйся! Терпения, удачи и оптимизма во всех 
начинаниях!

В качестве благодарности 
за тренерскую работу - 

Ода в честь Тренера

Отточенная пластика движенья,
Не просто тренировка, а полет!
И каждый шаг взывает к восхищенью. 
Кто это видел - обязательно поймет. 
Движения отточены и быстры,
Не просто новичкам все повторить.
Как много в них энергии и силы,
Такого - невозможно победить!

Все мышцы тела тренер точно знает,
И вовсе не по книгам, по себе:
Где, что болит и ноет, отекает,
А где порою все «горит в огне».
Когда свинцом по телу напряженье 
Натягивает мышцы как струна...
Все это - легкость, грация движенья - 
Медали той другая сторона.

За грацией и легкостью движенья 
Огромная работа над собой:
Любая тренировка - до изнеможенья, 
Порою и с собой неравный б о й .
Не просто быть примером, идеалом,
Не просто мотивировать других! 
Характер закаляется металлом,
Нет времени на слабость, «передых».

Та легкость - это годы тренировок, 
Помноженных, конечно, на талант.
Путь Мастера -  нон-стоп, без остановок, 
Работой создается бриллиант 
Из камня. Точно так же Тренер 
Оттачивает легкость, мастерство.
Все это труд огромный, на пределе,
А не простое чудо, волшебство!

Отточенная пластика движенья,
Не просто тренировка, а полет!
И каждый шаг взывает к восхищенью! 
Кто видел как «летит» Андрей - поймет!

Светлана Рогозина

Продолжаются поздравления заводских спортсменов в День их рожде
ния. Это знак благодарности от руководства предприятия и профсоюзно
го комитета за участие в общественной жизни и спортивном движении 
АО «Элеконд». Не смотря на большую производственную загружен
ность, заводчане усердно тренируются, показывают блестящие результа
ты в соревнованиях различных уровней, как в одиночных видах спорта, 
так и в командных. Корзина фруктов в День рождения -  это маленький 
символ нашей большой признательности и бесконечного уважения.

Сергей Иванов, цех 12 Елена Азиатцема. отд. 58 Руслан Камалов, цех 06

Светлана Рогозина, отд. 29 Андрей Вечтомов, ИП-11 Елена Мингазова, отд. 33

Сергей Андрияшкин, отд. 51 Юрий Минладшин, цех 01 Артем Хоймов, отд. 58
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1 июля 2023 г. Калашников. Триатлон

В Воткинске оператором любительских стартов «Калаш
ников спорт» проводился открытый чемпионат Удмуртской 
Республики «Триатлон Спринт»: водный этап 750 м по ак
ватории водохранилища, велогонка на 20 км по центральной 
автодороге и бег 5 км по живописной набережной. Кто име
ет представление о триатлоне, те понимают, что в этом виде 
спорта даже просто финишировать - это уже превосходный 
результат. А наш опытный спортсмен Александр Жижин 
(отд. 47) стал вторым! Поздравляем! Гордимся!

В рамках этих соревнований состоялся «Женский забег» 
на дистанции 3 км - самый красивый и стильный забег от 
«Калашников-спорт» с непередаваемой атмосферой. Наша 
спортсменка Наталья Шайхутдинова (отд. 17) вошла в десят
ку сильнейших, став девятой из 94 в своей возрастной груп
пе. Всего участниц было 215 и не только из нашей республи
ки, но и из других регионов. Молодец!

1 июля 2023 г. Фестиваль северной ходьбы

VIII Открытый Республиканский фестиваль северной 
(скандинавской) ходьбы «Летний кубок федерации» прово
дился в соответствии с проектом «Удмуртское долголетие» 
в Сарапуле на «Светлой лыжне». Спортсмены АО «Элеконд» 
показали отличный уровень: Венера Латыпова (отд. 35) - 2 
место на дистанции 2,5 км, Руслан Нигматуллин (отд. 58) - 3 
место на дистанции 5 км, Кристина Никифорова (цех 01) - 1 
место на дистанции 5 км, Светлана Рогозина (отд. 29) - 1 ме
сто на дистанции 5 км, участвовали также Галина Осетрова 
(отд. 22) и Федор Шакирьянов (ИП-11).

15 июля 2023 г. Республиканская Спартакиада трудовых коллективов

Соревнования проходили в г. Ижевске. В сборную Сара
пула вошли спортсмены двух предприятий города -  АО «Са- 
рапульский электрогенераторный завод» и АО «Элеконд». 
Наши заводчане представляли Сарапул в пяти видах спорта: 
шахматы, пулевая стрельба, баскетбол, гиревой спорт, пере
тягивание каната. По итогам Спартакиады сборная Сарапула 
заняла второе общекомандное место!

Результаты в соревнованиях следующие: 
шахматы - 3 место, это заслуга Михаила Уракова (цех 01), 

Руслана Хафизова (отд. 44) и Анны Гультяевой (отд. 45);
в гиревом спорте - 1 командное место, также заняли пер

вые места в личных зачетах Юрий Минладшин (цех 01), 
Дмитрий Шемякин (уч. 48) и Татьяна Мещерякова (отд. 33);

в перетягивании каната - 1 место, это результат совмест
ной работы наших силачей Кирилла Шелемова (цех 06), Оле
га Третьякова (отд. 42), Дмитрия Шемякина (уч. 48), Антона 
Алабужева (цех 04), Юрия Шакирова (цех 12), Дмитрия Са
пожникова (цех 06), Евгения Таканаева (отд. 57), Александра 
Давлетова (цех 12), Артема Кочурова (цех 04), Алексея Сан
никова (цех 01);

в соревнованиях по пулевой стрельбе участвовали Ан
дрей Аблакатов (цех 10), Алексей Баранов (отд. 42), Светлана 
Рогозина (отд. 29);

в соревнованиях по баскетболу в команду вошли Дмитрий 
Белицкий (отд. 24), Иван Замараев (цех 04), Алексей Санни
ков (цех 01), Ринат Хафизов (цех 06).

Всех спортсменов АО «Элеконд» благодарим за медали и кубки, принесенные в копилку достижений предприятия, и 
желаем успеха, энергии, сил, упорства, уверенности в себе. Пусть победы не заставят себя долго ждать, а награды будут 
отражением ваших стараний и труда!

Новости спорта подготовил Андрей Пименов



Федорович

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

ВОСЬМОГО СОЗЫВА

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ

которого востребована в России и в мире.
Сегодня торговая марка «Элеконд» — эт< 

известных брендов Удмуртии. Завод обеспеч
&_ гМШ

Генерал ьному директору 
АО «Элеконд» 
А.Ф.НАУМОВУ

с  55-летним юбилеем со дня создания завода/
1 )  сотрудничает более чем с 1600 партнёрами из России и стран 
(\  СНГ. Ваша продукция широко используется в  важнейших

[ медицины. При этом «Элеконд» - фактически единственный 
J российский конденсаторный завод, обладающий собственной

Iг Успех предприятия — это результат ежедневного труда 
{ , коллектива, где каждый из 2600 сотрудников -  настоящий

f‘ профессионал, с любовью, выполняющий свою работу. Именно 
поэтому «Элеконд» -  больше, чем завод, объединяющий людей 

) общими производственными задачами, это настоящая семья,

1. где ценят и поддерживают друг друга.
Доказательством тому служит ответственная 

1 социальная политика предприятия. Заводчане получают 
[' поддержку в улучшении жилищных условий, санаторно- 

) курортном лечении и отдыхе, здесь заботятся о ветеранах,
, обучают и воспитывают молодые кадры. За годы работы 

завода построены десятки жилых домов, социальные объекты. 
1 созданы общественные территории, а одноимённый 

' микрорайон «Элеконд», выросший вокруг предприятия, -  один 
1 j из самых уютных и активно развивающихся в городе Сарапуле.

Уважаемый Анатолий

Поздравляю Вас и коллектив завода «Элеконд» с юбилеем!
55 лет со дня основания одного из градообразующих предприятий 

Удмуртии -  это серьезный рубеж, который по праву является значимым 
показателем профессионализма команды, стабильности и эффективного 
развития АО «Элеконд».

предприятия,
неизменными остаются его i 
отечественной промышленности 
страны, а, значит, стремление к безопасности и благополучию России.

В этот праздничный день желаю Вам дальнейшего развития, 
интересных проектов и  их успешной реализации! Пусть непрерывно 
наращивающийся производственный и технический потенциалы 
способствует росту объемов выпускаемой продукции, внедрению 
инновационных разработок.

От всей души желаю предприятию дальнейшей продуктивной работы 
на благо Удмуртской Республики и России!

Крепкого здоровья, мира и благополучия Вам и Вашим близким!

развитию

'• передают их молодому поколению.
I ) Дорогие друзья! От всей души желаю 
К  счастья, благополучия и новых трудовых ceepi

высоких темпов роста, и пусть ваши знания и опыт служат

Председатель 
Государственного Cot 
Удмуртской Респубш

В.М. Шестаков

Уважаемый |к у п о п |
ЕВСКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ЗАВОД «КУПОЛ»

От руководителей предприятий - членов Промыш
ленно-экономической Ассоциации Удмуртии «Разви
тие» и себя лично поздравляю Вас и Ваш коллектив 
с 55-й годовщиной со дня образования предприятия!

За годы плодотворной деятельности АО «Элеконд» 
стало ведущим российским предприятием по разра
ботке, производству и реализации алюминиевых, тан
таловых конденсаторов, суперконденсаторов и моду
лей на их основе, а также других товаров производ
ственно-технического назначения.

Современные наукоёмкие технологии, высококвали
фицированные специалисты, надёжность партнер
ских отношений, совершенствование достигнутых 
результатов —  основные принципы деятельности 
предприятия, благодаря которым оно поступательно 
развивается. Уверен, «Элеконд» ждут перспективные 
проекты, реализация которых укрепит положение 
предприятия на рынке, позволит достичь новых 
высот.

Желаю Вам и Вашим сотрудникам новых трудовых 
достижений, творческих свершений, крепкого здо
ровья, счастья и благополучия!

С  уважением,
Председатель
Промышленно-экономической 
Ассоциации Удмуртии «Развитие»,
Генеральный директор 
АО «Ижевский мотозавод
«Аксион-холдинг» Г.И. Кудрявцев

От имени коллектива Сарапульсного электрогенераторного завода 
и от себя лично сердечно поздравляю Вас 

---------- .................  ....... юбилеем предприятия!Ваших сотрудников

За более чем полвена работы «Эленонд» прочно вписал себя 
в историю промышленности города, республини и страны 

нан уникальное предприятие, выпускающее 
не имеющие аналогов изделия и способное выполнить любую, 

дате  самую слотную задачу в своей сфере деятельности. 
Немалое количество ватных доститений нашей страны было 

бы невозмотно без решающего вклада Вашего завода.
сти. Здесь осушесгвляс 
корпусов до сборки 

1Я готовой продукции, 
ия. работающие на та 
ОАО «РЖД-. -Роснаг

Гравное богатство любого предприятия -  это, конечно те, 
его коллектив. В нашем городе и далеко за его пределами 

«Элеконд» по праву имеет славу завода, 
на котором трудятся высокопрофессиональные, 

ответственные специалисты с уникальными компетенциями, 
преданные своему делу и предприятию. Именно благодаря 

их катдодневному напрптенному труду, их неравнодушию и 
патриотизму «Элеконд» одертивает победу за победой, 

и я  не сомневаюсь, что так будет и впредь.

Среди потребителей Валил изм 
гпные струкгуры. как -Роскосмс 
waj -  Антей, и другие Обладая

выпуска продуки

градообразующих предприятии Сарапула благодаря

Очень горжусь, что между нашими предприятиями давно 
образовались партнерские, по-настоящему дружеские отношения, 
благодаря которым развивается и хорошеет наш родной Сарапул. 

Не сомневаюсь, что вместе мы сможем еще многое сделать 
для нашего любимого города!

В этот праздничный день, уважаемый Анатолий Федорович, 
желаю Вам и Вашему коллективу личного счастья, 

крепкого здоровья, мира и согласия в семье, а славному 
<Элеконду» - долгих лет успешной работы на благо города и страны!

АО -ИЭМЗ -Куп

Уважаемые партнёры! На протяжении многих десятков лет Акционерное общество 

«Элеконд» является уникальным в масштабах страны 

предприятием с высокими компетенциями в одной из самых важных 

отраслей промышленности. Завод никогда не останавливался 

на достигнутом и уверенно развивается, используя в своей 

деятельности самые современные достижения науки и техники. 

Уникальность и востребованность продукции предприятия состоит*” 

в том, что она используется практически во всех технических 

устройствах, выпускаемых в стране -  от подводных лодок 

до космических аппаратов.

От коллектива преподавателей и студентов Сарапульского техникума 
машиностроения и  информационных технологий 

поздравляю Вас и возглавляемый Вами трудовой коллектив 
с 55—летним юбилеем АО «Элеконд»!

За эти годы пройден немалый путь: от основания предприятия, его 
становления и модернизации через рост квалификации работников, 

•внедрения инновационных технологий до реалий сегодняшнего дня.

Сегодня Акционерное общество «Элеконд» является ведущим 
*российским предприятием по производству конденсаторов, а также 
суперконденсаторов и модулей на их основе.

Продукция Вашего завода широко известна и востребована как в 
•нашей стране, так и за ее пределами. Вы вносите большой вклад в 
развитие высокотехнологичного производства и укрепление 

, обороноспособности государства.

Сарапульский техникум машиностроения и информационных 
1 технологий и АО «Элеконд» связывают давние и прочные партнерские 
•отношения: специалисты завода помогают в организации и проведении 
мероприятий, практик, руководят курсовым и дипломным

Lпроектированием, участвуют в работе Государственной экзаменационной 
.комиссии. Выпускники техникума достойно трудятся на Вашем 
предприятии, многие из них стали ведущими специалистами, 

f  Хотелось бы выразить надежду, что это сотрудничество не только 
не прервётся, но и наполнится новым, современным содержанием.

Для нас  партнёрство с  А О  «Элеконд» -  всегда 
ценный опыт и новые возможности для развития.
Мы высоко ценим  деловые связи, объединяющие 

коллективы наших предприятий, и совместную  
продуктивную работу.

Высокий проф ессионализм , научно-технологический 
потенциал, богатый практический опыт -  

это те составляющие, которые характеризуют 
коллектив А О  «Элеконд».

Пусть эта значимая дата станет е щ е  одним  ш агом  
на пути освоения новых горизонтов и исполнения 

всех задуманных планов!

Ж елаю  предприятию дальнейшего развития 
и процветания, воплощения самы х смелых проектов, 

а  в се м  работникам  -  новых трудовых 
успехов и свершений!

Мы гордимся тем, что наш УдмФИЦ УрО РАН давно 

и плодотворно сотрудничает с Вами, и надеемся, что в дальнейшем 

совместная работа будет только крепнуть и развиваться.

В день 55-летия Вашего предприятия желаем Вам и коллективу 

АО «Элеконд» дальнейших творческих и производственных 

успехов, стабильности, процветания, уверенного развития и новых 

трудовых побед во славу нашей Родины!

С уважением,

Желаю трудовому коллективу АО «Элеконд» уверенности 
больших достижений.

С  уважением. 
Генеральный директор 
АО  «ЕЗ ОЦМ»

Директор Удмуртского 
федерального исследовательского 
центра УрО РАН

оптимизма
А.А. Окатов

\С уважением,
директор БПОУ УР «Сарапульский 
техникум машиностроения и

М.Ю. Альес

Г. Б. Лукояноватехнологий*

Сарапул, 2023
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В дни празднования 55-летия АО «Элеконд» поступило множество приветственных адресов, поздравительных теле
грамм и открыток с добрыми словами, пожеланиями, положительными отзывами от деловых партнеров, друзей, коллег. 
Эти слова адресованы всему трудовому коллективу предприятия: управленческому составу, инженерно-техническим ра
ботникам, специалистам и рабочим - всем элекондовцам, независимо от занимаемой должности, поскольку личный вклад 
в развитие и процветание завода вносит каждый. На страницах газеты публикуем несколько приветственных адресов с 
поздравлениями в честь знаменательного юбилея.

Д Е П У Т А ТУважаемый Анатолии Федорович!
Уважаемые ветераны и члены трудового коллектива

АО «Элеконд»!

Администрация города Сарапула поздравляет

АО «Элеконд» - современное динамично развивающееся
предприятие, имеющее в своем арсенале собственные

научные исследования и разработки, высокотехнологичное
оборудование и штат квалифицированных сотрудников

Это производство полного цикла
комплектующих деталей конденсаторов до сборки и испытании

готовых изделий. Продукция предприятия востребована не
только в нашей стране, но и за рубежом и соответствует

требованиям международных стандартовгое ценят и поООержива
Производственные достижения АО «Элеконд» -  это многолетний

и напряженный труд всего коллектива, отличающегося
профессиональным мастерством, хорошей технической

Хочется выразить слова искренней благодарности руководству
Акционерного общества, ветеранам и всему трудовому

коллективу за огромный вклад в социально-экономическое
развитие Сарапула

Труженики АО «Элеконд» сохраняют верность традициям
коллектива, стремятся к новациям, душой болеют за общее дело

Желаем крепкого здоровья, личного счастья,
дальнейших успехов в работе, новых достижений, сохранения

интересам родного предприятия, города, республики

С  уважением,
Депутат Государственной Дум БурановаС уважением

Гпава города Сарапула

уважаемыйА  намолии Федоров и ч!
Анатолии ФедоровичJ

С уватением,
генеральный дирентор

Уважаемый Анатолии Федорович!
Уважаемый

Анатолий Фёдорович!
о т  вс ей  д у ш и  п о з д р а в л я ю  в а с

С  55-ЛЕТИЕМ  С О  ДНЯ О Б РА З О В А Н И Я
А О  «Э Л ЕКО Н Д »

Э л е к о н д
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В городе благоустраиваются места 
уличной торговли для тех, кто продает 
излишки сельхозпродукции со своих 
садов и огородов. Так, благодаря уча
стию АО «Элеконд» преобразились 
торговые ряды на мини-рынке «Эле- 
конд».

Глава Сарапула Виктор Михайло
вич Шестаков поблагодарил заводчан 
за помощь: «Думаю, никто не будет 
спорить с тем, что сфера торговли 
-  одна из важнейших отраслей, от 
которой зависит не только развитие

экономики, но и наше с вами качество 
жизни. Согласитесь, важно не только 
что, как и почем покупать, но и где это 
делать. В условиях современного рын
ка и жесткой конкуренции владель
цы торговых предприятий постоянно 
вкладываются в их развитие, делают 
магазины удобными и комфортными, 
благоустраивают и озеленяют приле
гающие территории. Но торговля -  это 
не только торговые центры и супер
маркеты. В городе шесть площадок, на 
которых горожане могут торговать из

лишками из садов, огородов и личных 
подсобных хозяйств. И эти торговые 
места тоже нужно благоустраивать.

Мини-рынок «Элеконд». Прежние 
старые металлические лотки и выгля
дели неприглядно и не защищали от 
непогоды продавцов. Решение пробле
мы взял в свои руки завод «Элеконд», 
изготовив и установив на мини-рынке 
семь современных торговых лотков, 
которые уже оценили те, кто постоян
но торгует здесь овощами, фруктами 
и ягодами. Спасибо коллективу АО 
«Элеконд» и лично генеральному ди
ректору Анатолию Федоровичу Нау
мову за помощь!»

Новые торговые лотки благодаря 
участию Сарапульского электрогене
раторного завода в прошлом году по
явились в микрорайоне «Южный», на 
мини-рынке по ул. Жуковского. В пла
нах -  облагородить торговые ряды в 
районе Площади 200-летия Сарапула.

Пресс-служба Главы 
и Администрации г. Сарапула

Поздравляем юбиляров 
АО «Элеконд» в августе:

с 50-летием:
Сергея Юрьевича Яцевича (цех 06) 

Дмитрия Викторовича Груздева (цех 12) 
с 55-летием:

Наталью Анатольевну Ожгихину (цех 04) 
Рината Рашидовича Закирова (цех 12) 
Юрия Алексеевича Соколова (цех 12) 

Алексея Владимировича Беляева (цех 16) 
Марину Львовну Санникову (отд. 52) 

с 60-летием:
Николая Анатольевича Семакина (цех 04) 

Светлану Анатольевну Максимову (ИП-11) 
Павла Васильевича Щенина (уч. 48) 

с 70-летием:
Николая Степановича Русских (ИП-11)

Ветеранская организация 
поздравляет с юбилеем в августе:

с 60-летием:
Люцию Явдатовну Агафонову 

с 65-летием:
Г амзию Г аяновну Валееву 

Елену Михайловну Киршину 
Татьяну Васильевну Ярышкину 

с 70-летием:
Лидию Шакирзяновну Низамиеву 
Виктора Григорьевича Короткова 

с 75-летием:
Сергея Григорьевича Русанова 

Надежду Александровну Бичурину 
Валентину Сергеевну Беляеву 

с 85-летием
Евгению Ивановну Вострецову 

Нину Федоровну КовинуЮбилей - волнительная дата, 
Время о судьбе поразмышлять 

И  все то, что сделано когда-то, 
Заново осмыслить и понять.

Пусть же сердце бьется вдохновленно, 
Зная - достижений впрямь не счесть, 

А душа глядит на мир влюбленно, 
Понимая - счастье в жизни есть!
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